

La elocuencia del silencio

Reunieron ayer en su Círculo los liberales que no siguen al Sr. Montero Ríos en la peregrinación iniciada hacia los campos radicales en demanda de una jefatura. Querían restablecer el contacto, suspender y quizás turbado por los episodios de la Asamblea, y oír la brillante y hermosa palabra del orador más elocuente y autorizado del partido: el Sr. Moret. Hizo éste una primorosa obra de arte. Artista soberano del pensamiento, de la imagen y de la expresión, cautivó a su auditorio con las galas de una elocuencia cuyo centro le es indispensible entre los hombres públicos contemporáneos.

Y al par que la fantasía, hirió el sentimiento de quienes lo escuchaban, porque sólo dejó hablar a aquellas aspiraciones generosas y embobadas que exaltan y enaltecen. El ambiente caldeado, el auditorio propicio a la vehemencia, la pasión muy desahogada, las luchas aún muy próximas, todo era espuela del ánimo para que se expresara en vibrantes tonos enérgicos de la reflexión y la seriedad. Moret demostró una vez más que es el hombre avisado, y prudente, y patriota, que pospone su personal interés a conveniencias más amplias, y sabe mantenerse dueño de su pensamiento allí donde otros cayeron en la esclavitud de sus egoísmos.

En todo el discurso no hubo un reproche personal, no puede entresacarse más que una queja: «también yo—decía el orador—tengo pasiones, y amarguras, y sufrimientos; también yo tengo cicatrices, é injusticias que vencer y resentimientos que vengar; también yo padezco la tristeza de que aspiraciones nobles de bien sean traídas por enemigos como anhelos semejantes a los ruines que ellos sienten; y pido a mi memoria que olvide para que el agravio no turbe el juicio.» Si alguien esperaba mayores y desahogados arranques sufriría una decepción: el patriotismo es virtud que sabe refrenar los más violentos estímulos y contener las más legítimas exaltaciones.

De la situación del partido hizo una sola afirmación: «Qué ha pasado en él? Nada.» Nada ha pasado, en efecto. Intentó salir de la situación en que se hallaba; quiso apresurar el paso de la historia; no lo consiguió; sus esfuerzos, valiosos como signo de vitalidad, no han dado el fruto apetecido. Se encuentra, pues, como antes: fuerte en la masa, deseoso de encontrar un caudillo unánimemente aceptado. Nada más. Ni siquiera se ha marchado de él Montero Ríos. Dio éste en el Senado las gracias a quienes le votaron; no proclamó la formación de un nuevo grupo. Cuando abandonó el programa liberal para aceptar el del Sr. Canalejas; cuando se sumó a éste y formó una fuerza joven con la asistencia del general López Domínguez y del almirante Beránger, entonces el partido liberal habrá sufrido un doloroso desgarramiento: la más antigua y vieja rama de él se habrá desmembrado del tronco, y la agrupación habrá sufrido una pérdida semejante a la que sufren los árboles seculares cuando en invierno troncha el vendaval las ramas secas.

«Nada ha pasado en el partido liberal», dijo el orador. Sin duda pudo decir más; pero prefirió omitirlo. Acrisolada esta prudencia su mérito. Porque callar frente a circunstancias como las que ayer acompañaban al orador, es grande virtud en quien tal elocuencia posee. Es tan fácil al Sr. Moret hablar como a otros difícil. Supo anche dar al silencio el valor que tiene; y fué tan elocuente olvidando los caminos de la discordia, como pudiera haberlo sido abogando por la armonía y la conciliación. Así se sirve a un partido. Sacrificó su persona a la colectividad. Si aún puede mantenerse firme y completo todo el organismo que es obra de Sagasta, no lo estorben palabras imprudentes ni ambiciones importunas. Sobre el natural ímpetu de las vehemencias de la lucha está la reflexión imperando serena por un esfuerzo de la voluntad.

Pero si la templanza es inútil; si las ajenas codicias quieren destruir un partido a tanta costa levantado; si gentes más cuidadosas de su propio interés que del bien de su partido y de su patria se desunen y desligan de la agrupación; si pretenden desmoronar la colectividad para alzarse sobre sus ruinas, entonces toda la energía que se ha necesitado para callar, para retener indignaciones y para reprimir sentimientos, se empleará en oponerse a la labor destructora, para que el partido liberal sea lo que fué, sin inocularle sectarismos que lo desnaturalicen, organismo amplio y fuerte bien equilibrado para una obra fecunda de gobierno.

Tanto dijo, callando, el orador. Y fué en comunicación con lo más sano, vivo y joven del partido. Convenció a sus oyentes; quienes iban dispuestos a levantar sobre el pavés una figura para responder a incoherencias de otro bando, prefiriendo aguardar confiadamente poniendo a tributo su paciencia por si pudiera ser útil al partido. Y no hubo videntes faciosos; no se reprodujo la explosión de intereses agridiosos con que el martes se agravió en el Senado a la corrección y a la mesura; no hubo aclamaciones sino para el partido liberal. Pero, en cambio, los días futuros no vendrán a rectificar el sentido del acto celebrado ayer por los liberales en su Círculo, como ya se rectifica el significado de la reunión de los montañeses en el Senado. No habrá que rectificar porque no se violentaron los términos en que la situación política se halla planteada. Otros sucesos exigirán, sin duda, nuevos actos; pero no serán respecto del de anoche, mudanza, sino continuación.

A través del mundo

La historia del millonario americano que había ofrecido 25.000 francos a quien se prestara a que le fuese quitada una oreja para injertársela a él, tendrá hoy una solución.

De los trescientos y pico candidatos a quedar en su celda, el cirujano encargado de la operación

ha eliminado a todos menos a un alemán, cuya oreja es la más parecida a la del millonario y lo se verificará la operación.

Nada menos que 115 modos distintos de herir a los caballos se usan en todos los Ejércitos europeos.

Un veterinario francés ha tenido la curiosidad de reunir en este libro todos ellos, libro que ha sido presentado al ministerio de la Guerra francés, que muy pronto lo publicará por su cuenta.

Ante la Cámara francesa se ha presentado solicitando el apoyo oficial un proyecto de reforma de las barajas, en las cuales se quiere figurar, desde el próximo año, figuras de personalidades políticas en vez de las que hoy tienen.

En la semana anterior dimos cuenta en estas columnas que el doctor Marmoreo leería, ante la Academia de Medicina de París, una Memoria acerca de un suero tuberculoso de su invención, y sobre el cual viene haciendo estudios desde hace seis años.

El referido doctor, que, como recordarán nuestros lectores, pertenecía al Instituto Pasteur, el cual dejó en el mes anterior para tener mayor libertad de acción y por no estar conforme con el estado Central con sus experiencias, ha leído ayer la Memoria ante la Academia, con la natural expectación del mundo científico.

El principio de su notable trabajo es el siguiente: Prepara un cultivo especial del bacilo tuberculoso que inyecta a caballos, y cuando éstos son ya inmunes contra la tuberculosis, obtiene de ellos un suero con el cual hace experimentos en animales y hombres, y cuyo valor será determinado únicamente según declaración del doctor, cuando sea experimentado en muchos casos.

El Consejo municipal de Dresde había decidido construir un horno crematorio; pero el Consejo Supremo eclesiástico de Suecia les ha notificado que la cremación humana no estaba autorizada en dicho país, y que tanto las leyes civiles como las eclesiásticas, se oponían a esta medida.

EL NUEVO PARTIDO

LA ADHESIÓN DE BERÁNGER

Beránger, el almirante Beránger, el jefe de la Marina española, ingresa en el nuevo partido ayer conferenciando con el general López Domínguez y no hubo entre ambos principios la menor discrepancia. Ambos piensan lo mismo y ambos están dispuestos a convertirse en salvadores de la patria.

Es natural que Beránger ingrese en el nuevo partido, y es natural que ingrese del brazo del general López Domínguez; en los partidos viejos nada tienen que hacer uno ni otro; no vale la pena cambiar de postura para volver a la que ya se tuvo.

A Beránger, sin embargo, puede que le hagan llagas las costuras de esos radicalismos rayanos en la República; desde los tiempos en que el general era radical, revolucionario y elaborador de Topete, ha sido muchas cosas, entre ellas, como quien no dice nada, conservador a ultranza y ministro casi permanente de Marina. Beránger es el león de la política; toma los partidos por trapeos volantes y salta de unos a otros; pero procurando caer siempre en la plaza de los Ministros. Le gusta, por lo visto, caer en blando.

Y si eso fuera todo, del mal el menos pero la gamba que el general López aporta al nuevo partido es aún mayor. Beránger tiene de jefe tamaño a Beránger político; ministro de Marina durante muchos años, es el mayor culpable de la desorganización de la Armada y de sus servicios auxiliares; él nos dio aquella escuadra que costó al país 400 millones y se desahució en cuatro minutos frente a Santiago de Cuba. Con eso debiera bastar para que el Sr. Beránger, dejándose de aventuras peligrosas, permaneciera en su casa ganando el olvido de sus contemporáneos.

Fue no podía ser. Beránger hacía falta en el nuevo partido; con un presidente que no puede resolver la cuestión clerical por exceso de liberalismo, el ministro de la Guerra que hizo la heroísimos movilización de las reservas cuando el conflicto de Melilla, y el principal responsable del desastre de Santiago disponible para ir al ministerio de Marina, ¿qué más pueden ambicionar los nuevos radicales?

Una incubadora para que no se desgracien esos elementos nuevos con que el nuevo partido se constituye.



SEÑORITOS II, EL PROGRAMA

Gorro frigio de pequeño gastó; luego usó corona cuando para su persona el porvenir vi ruseño. Hoy su caluroso empeño es reconquistar su fama; a todas las puertas llama, y dando constantes gritos, va diciendo:—Señoritos, ¿ver quién quiere el programa!

ATENEO DE MADRID

Desempeñado por profesores de la Escuela Alge, de esta corte, comenzará el día 1.º del próximo Diciembre, en el Ateneo de Madrid, una clase mixta de conversación y literatura francesa, que tendrán lugar desde dicho día todos los martes, jueves y sábados, de cuatro a cinco de la tarde, y con arreglo a las siguientes instrucciones:

1.º Para inscribirse en esta clase será necesario poseer algunos conocimientos del idioma francés.
2.º No se limita edad ni el número de inscripciones, que serán completamente gratuitas.
3.º Desde esta fecha queda abierta la inscripción en el Ateneo, de tres a ocho de la tarde.

En la Escuela de Estudios Superiores, de seis a siete de la tarde, el Sr. D. José Ramón Melilla explicará acerca de «Historia de la Escultura española».

LOS REYES DE ITALIA EN LONDRES



El rey Víctor Manuel



El rey Eduardo

Winster 20. Anoche se celebró en palacio una comida íntima, después de la cual los soberanos de Italia é Inglaterra asistieron a una representación dramática que se verificó en los salones del real palacio.

El ministro de Negocios Extranjeros de

Italia Sr. Tittoni tuvo una larga conferencia con el ministro inglés Sr. Lansdowne. Terminada esta entrevista, el último de los citados conferenciantes celebró otra con el Sr. Víctor Manuel.

Se concedió gran importancia política a ambas conferencias.—Fabra.

LECTURAS PARA LA MUJER

EL CONSULTORIO DE NIÑOS DE PECHO

Al fin puede dar a las señoras, que con tanta impaciencia las esperan, algunas nuevas noticias del Consultorio para niños de pecho, que gracias a la iniciativa del sabio doctor D. Rafael Urcía y Cardona, será pronto un hecho.

En varias ocasiones, como recordarán mis lectoras, me he ocupado de los trabajos del insigne médico para establecer en Madrid estos Consultorios, que tan buena resultado están dando en el extranjero, a donde fué a estudiarlos el señor Urcía, acompañado de su simpática esposa, colaboradora activa é inteligente de la hermosa obra.

S. M. la reina Doña María Cristina, con su extraordinario talento y vasta cultura, comprendió desde la infancia las ventajas que estos Consultorios, a los que poéticamente llaman los franceses «La gota de leche», habían de reportar en España.

Preocupada en esta idea caritativa, que tan gran ventaja ha de proporcionar a las madres y a los niños, ella, que siempre se distinguió por su amor a la infancia, no ha dejado un solo día de ocuparse del desarrollo de la humanitaria obra, prestándole toda su protección.

Los trabajos para abrir el Consultorio se hacen activamente, y su inauguración es probable que se verifique en el próximo mes, bajo la presidencia de S. M. la reina.

La beneficencia cuenta para su sostenimiento con la protección decidida de las madres españolas, a cuyo corazón no se llama nunca en vano. Doña María Cristina ha encabezado la suscripción con 5.000 pesetas; muchas damas de la familia real y de la nobleza siguen su ejemplo, y entre ellas se cuenta la señora marquesa de Torre, que ha donado un Banco de España, una gruesa suma destinada al Consultorio, a cuyos gastos de instalación atiende con gran solicitud.

Una conocida aristócrata proporciona a un precio baratísimo la leche que han de consumir los niños que acuden al Sanatorio, al frente del cual, y además del ilustrado fundador, se encuentran médicos de reconocida competencia y merecedores del respeto general.

Oportunamente, y sin perjuicio de la información científica y amena de nuestro ilustrado compañero doctor Larra y Cerezo, daremos a las madres todos los detalles que puedan interesarlas respecto a la nueva fundación.

Creemos que la obra, que a los ojos de las madres en la lactancia, restando víctimas inocentes a la terrible mortalidad infantil, está llamada a propagarse rápidamente y que pronto se multiplicarán los Consultorios.

No podemos menos de aplaudir la hermosa conducta de S. M. la reina y de las señoras que tan decidida y generosamente prestaban cooperación al Sr. Urcía, demostrando así el eco que todas las empresas nobles hallan en el corazón festivo.

Esta es la verdadera influencia que la mujer debe ejercer sobre la vida pública, acudiendo allí donde un deber de humanidad exige su trabajo ó su esfuerzo.

La mujer que no ama madre y no hay nada tan hermoso y conmovedor como ver a las favorecidas de la fortuna unirse a las desgraciadas, borrando diferencias de clase, para luchar todas, unidas por el santo nombre de madres, contra la miseria y la ignorancia que arrebatan de entre nosotros tantas almas de niños que vienen a traer un hábito de paz y de pureza a nuestra carnicida sociedad.

COLOMBINI

EL SUCESO DE HOY

Un profesor del rey herido gravemente

A las doce menos veinte minutos de la mañana, tres detonaciones de arma de fuego que transitaban por la calle de la Montera.

Pronto los transeúntes apresuraron el paso, dirigiéndose al lugar de donde habían partido los disparos.

Este era el portal de la casa núm. 10 de la calle de la Montera.

El primero en llegar fué el guardia de Seguridad núm. 43, Ramón Laborda, quien entrando resultamente en el zaguan de la mencionada casa, detuvo a un hombre que tenía en la mano derecha un revólver y que forcejeaba por desahucarse de otro que nerviosamente lo sujetaba intentando que desviar los disparos que pudiera hacer el agresor.

El guardia Laborda desarmó al agresor y lo condujo a la Delegación de policía del distrito del Centro.

En tanto otro individuo de Orden público llamado López Varela, llevó al herido a la Casa de Socorro del mismo distrito, situada en la Plaza Mayor.

«¿Quién es el herido? preguntaban las personas que presenciaron el final de la escena. Según noticias recogidas en el sitio de la ocurrencia, es un sabio catedrático de la Universidad Central y profesor de S. M. el rey, llamado D. Fernando Brieve y Salvatierra.

Aun cuando los disparos que le dirigió el agresor fueron tres, sólo hizo blanco uno que lo atravesó el brazo derecho, produciéndole una herida grave, la cual lo fué curada en la mencionada Casa de Socorro, pasando después a su domicilio.

El catedrático Sr. Brieve vive en una casa de huéspedes del piso principal de la casa núm. 10 de la calle de la Montera, donde, como hemos dicho, ocurrió la agresión.

El Sr. Brieve es persona conocida en Madrid, tanto por su ilustración y sabiduría,

cuanto por el significado é importante cargo que desempeña en Palacio.

A poco de ocurrido el hecho, ya del Palacio real fueron a la Casa de Socorro y delegación del distrito interesándose por el estado del enfermo y preguntando si estaba gravemente herido.

El agresor se llama Cosme Mancoche. Es hombre como de cincuenta años, regularmente vestido, con tipo de artesano. Usa patillas. Dice que es natural de un pueblo de la provincia de Toledo y pariente del Sr. Brieve. Manifestó al guardia que lo detuvo que su intención era la de haber matado al Sr. Brieve, porque era causante de su deshonra y de su desgracia.

Sin muestras de decaimiento de espíritu refirió toda una historia de horrores de que hace culpable al herido. Dijo que hace unos ocho ó nueve años se separó de su mujer porque tenía la sospecha de que mantenía relaciones ilícitas con el Sr. Brieve; que desde aquella fecha no ha tenido noticias suyas y que no la ha visto más que una vez, hará dos años, en la Audiencia, a donde fué por reclamación de una hija suya que tiene nueve ó diez años, la cual, a pesar de que los tribunales tienen acordado su entrega a él, no está en su casa porque se ignora el paradero de su mujer y, por tanto, de su hija.

Mancoche, mientras manifestaba estas interesantes noticias, enseñaba un ejemplar de un *Oficial*, donde se inserta un exhorto de uno de los Juegados de Madrid ordenando a la madre la entrega de la niña a su padre.

La noticia ha cundido rápidamente por Madrid, comentándose el hecho por tratarse de persona tan conocida como el Sr. Brieve, que pertenece al grupo de hombres que mantienen con todo vigor las ideas reaccionarias en unión del Sr. Ortí y Lara.

El Sr. Brieve, respetado por sus propios merecimientos y talentos, es uno de los muchos que, fieles a sus ideas políticas, militan en la facción durante la guerra carlista, y que después del 76 reconocieron la legalidad de la dinastía reinante.

Los estrenos

EN EL MODERNO

La Inclusura

Escribir una obra expresamente para Loreto Prado y arrojársela de manera que Loreto no tenga papel en la obra, es un colmo, si no precisamente de habilidad técnica, de todo lo contrario. Un colmo que han realizado con extraordinaria perfección los autores de *La Inclusura*.

Loreto es, ante todo y sobre todo, una gran actriz cómica, la más grande de cuantas actualmente viven en España, y llevarla al género dramático es dislocarla por completo. Claro está que en el dramático puede ser también, y lo ha demostrado muchas veces, una excelente actriz; pero ha de ser a condición que el drama tenga consistencia, asomos siquiera de realidad, y no estemos rebudados y que hace muchos años perdieron su eficacia escénica. En este terreno no arraiga la naturalidad exquisita de la eminente actriz.

Este arte exige otros actores vistosos como él y dados a la afectación y al convencionalismo, y por eso en los tres últimos cuadros de *La Inclusura* no encontró, con todo su talento, asidero para salvar la obra. De donde no hay no se puede sacar, y la misma Loreto, que en el cuadro primero había entusiasmado al público diciendo dramáticamente que caución y una escena, no logró después despertar de nuevo el entusiasmo. Todo su trabajo y todo su arte resultaron anoche perdidos por falta de primera materia.

La Inclusura es un melodrama comprimido, en el que, sin duda para abreviar, han suprimido los autores dos cosas indispensables en la obra dramática: la pasión y los caracteres. Se dice que unos personajes están enamorados y que otros son ambiciosos; pero ni esas pasiones aparecen por ninguna parte, ni los personajes víctimas de ellas resultan suficientemente dibujados para que lo que en el melodrama ocurre resulte bastante claro. Siendo eso así, y así es, no hay para qué ahondar más en el análisis de *La Inclusura*.

La interpretación fué bastante aceptable, y las decoraciones nuevas son bonitas y prueban que Chicote sabe hacer bien las cosas. La obra, gracias a esto, pasa sin protestas, y logrando algunos aplausos; pero, como ya hemos dicho, gracias a eso y a pasar de lo otro: no vale confundir los elefantes con los pees de colores.

Alejandro Miquel.

NOTAS DE SOCIEDAD

Pocas de las aristocráticas Isabeles que suelen recibir en el día de su santo abrieron ayer sus salones.

La marquesa de Valdeherazo, por acabar de llegar del extranjero; la marquesa viuda de Hoyos, por tener obras de reforma en su hotel; la señora de Landeche, por encontrarse todavía delicada de salud.

Muchas fueron las damas que acudieron a casa de los marqueses de Amposta a felicitar a su distinguida hija y darle pruebas de la simpatía que la profesan.

Durante el agradable rato que estuvimos allí, recordamos haber visto a la condesa de Pío-Hermoso, que después de largo y cruel duelo, empieza a visitar sus amigos más íntimos: a la marquesa de Bolaños, bella y elegante como siempre, y a la condesa de Caudilla, que recibía muchas felicitaciones por ser también sus días.

También estaban la duquesa de Sesa; marquesas de Villamejor, Pantoja y Pazo de la Merced; condesa de Guadiana.

Señoras y señoritas de Bayo, Aguilera, Bermúdez de Castro, Mesa de la Cerda, Rábago, Chacón y Díaz Marín.

El terrible accidente recientemente ocurrido a la marquesa de Solías, era tema de todas las conversaciones. Se celebraba mucho la mejora que se ha iniciado desde ayer en el estado de la distinguida paciente y que permite tener esperanzas para su restablecimiento, aunque su estado siga grave.

Los marqueses de Amposta y su hija Isabel hacían los honores con suma amabilidad. Ha regresado a Madrid la condesa de Criat y su hija Anita.

También han regresado a la corte los marqueses de Atalayuelas.

La marquesa de Squilache volverá a Motril a fines de este mes.

La boda de la bella señorita Zenaida Maquieira con el Sr. Iturralde se verificará el día 2 de Diciembre en casa de la madre de la novia.

MADRID.

LOS DECRETOS DE GUERRA

El ministro de la Guerra ha desmentido terminantemente esta mañana que S. M. hubiese firmado los decretos nombrando a los generales Polavieja jefe del Cuarto militar y Linares director de la Guardia civil, noticia dada ayer por el Sr. García Alix a la salida del Consejo, y reingrida por todos los periodistas que la escuchaban.

En nuestra edición de anoche dijimos, por referencia de personas autorizadas, esto que hoy ha confirmado el general Martigui, resultando de las manifestaciones de uno y otro ministro el consiguiente lío que hoy es la comidilla de los centros militares.

Hemos escuchado diferentes versiones respecto al particular, siendo la más verídica a nuestro juicio la de que los nombramientos se hicieron; pero que al hacerse pública la combinación, uno de los agraciados se manifestó contrariado por el nombramiento, estimando que no era cargo a propósito para sus aficiones, y que ésta ha sido la causa de retirarse los decretos y aplazarse la combinación.

Anoche y esta mañana han conferenciado con el ministro de la Guerra varios ministros y generales, relacionándose todas estas conferencias con lo anterior.

DON RAFAEL CONDE Y LUQUE

La disidente dimisión del Sr. Fernández y González ha llevado al rectorado de nuestro primer centro docente al distinguido catedrático de la asignatura de *Derecho Político* de la Universidad Central, D. Rafael Conde y Luque.

El nuevo rector es uno de los profesores más notables de la Facultad que pertenece. Publicista muy culto, en las obras que hasta ahora ha publicado se ha revelado correcto escritor y muy en posesión de las evoluciones y progresos del Derecho moderno.

Como político, Conde y Luque ha sido varias veces diputado a Cortes. Es un orador de fácil palabra, y ha desempeñado la Dirección de Instrucción pública.

Por su cultura, por su talento y hasta por su carácter, puede asegurarse que el nuevo rector responderá, en el nuevo cargo, a la brillante tradición del elevado cargo académico.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desgracias en la ría.—Dos hombres muertos

Bilbao 20 (6.10 m). Ayer en el puente que comunica el barrio de la Peña con el paseo de los Canos, tres hombres llamados Crispulo Vivanco, Ignacio Errasqui y Felipe Arteche, se embarcaron en una barcaza con objeto de cruzar el río. Cuando llevaba recorrido la mitad del trayecto, se rompió un remo y quedó la barca a merced de la corriente.

Viendo el inminente peligro que corrían, Arteche se arrojó al agua, consiguiendo ganar la orilla a nado.

Los otros individuos, luchando con la violencia de las aguas, permanecieron un largo rato en la barca, hasta que los vaivenes destrozaron la embarcación, desapareciendo los tripulantes entre la corriente.

Pedro Martínez y Anastasio García, que presenciaron el suceso desde la orilla, se arrojaron al agua para salvarlos, pero sus esfuerzos fueron inútiles.

Encontraron solamente el cadáver de Crispulo Vivanco flotando sobre las aguas.

El Ignacio Errasqui ha sido arrastrado por la corriente y no se lo ha encontrado, teniendo por segura su muerte.

Conferencias de Grandmontagne

Bilbao 20 (4.30 t). Las dos brillantes conferencias dadas por Grandmontagne, han sido unánimemente aplaudidas por los elementos sensatos de la villa, que han sabido hacer honor al ilustre conferenciante, el cual ha demostrado con su trabajo que por ese camino es por donde España hallará su regeneración.

No es posible dar mayor amonidad a unas conferencias dedicadas a cuestiones arancelarias.

El distinguido escritor ha condensado sus discursos diciendo que es necesario elevar el nombre de España; pero a la moderna, en el sentido económico, haciéndola exportadora, culpando nuestro atraso a la intrinsecidad religiosa y al fanatismo dominante.

Los periódicos nos lo han fustigado sin piedad, tratándole de loco y flúibustero. En cambio los demás aplauden con entusiasmo las doctrinas sustentadas por el orador vasco.

—Acha.

ROMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

El nuevo embajador ruso en Roma.—La visita del zar a Víctor Manuel.—Se hará en Venecia?—Lo que hará el Papa.—Don Carlos intermedio.

La próxima venida del embajador ruso en París trasladado a Roma, obedece a un principio de nuevas negociaciones entre el Gabinete italiano y el de San Petersburgo para realizar la suspensión de la visita del zar a Víctor Manuel.

El Sr. Ronsoff llega a Italia en tiempos nada propicios; la situación parlamentaria se agrava más y más cada día. Giolitti encuentra sin apoyo; las Cámaras esperan el regreso de Víctor Manuel para reanudar sus sesiones; los constitucionales desean la disolución del Parlamento, porque de otro modo prevén un nuevo triunfo para el radicalismo.

Los partidos populares se oponen; pero están preparados por si se promulga el Real decreto de disolución de las Cámaras, prontas a presentarse a las urnas con fuerzas más compactas y número más crecido.

Así las cosas, es de creer que las negociaciones que el embajador ruso debe plantear ante el Gabinete italiano se aplacen. El zar desea devolver la visita a Víctor Manuel; Víctor Manuel espera que esta visita tenga buenos resultados para la política y el comercio italiano. Si Giolitti abre las Cámaras, afianzándose en el Poder, debe renunciar a la visita del zar en Roma, a menos que sobrevenga un conflicto internacional con las manifestaciones hostiles que haría el radicalismo al soberano de Rusia.

Si el Ministerio se retira y entra un Gabinete conservador, los socialistas, firmes en su idea, combatirán siempre la venida del zar. Entre tantas dificultades, sólo caben dos soluciones, decía esta mañana el embajador ruso cerca de la Santa Sede a un ex ministro muy bien quisto en el Vaticano: ó la entrada de un Ministerio radical con la presidencia de Turati, y entonces los socialistas, fieles a su jefe, no pondrían reparos en recibir al zar de Rusia, asumiendo ellos toda la responsabilidad, ó bien un Ministerio conservador Saracco, por ejemplo, que resolviera celebrar la entrevista del rey de Italia con Nicolás II en Venecia.

Precisamente esto telegrafió yo días hace, cuando la Prensa italiana y extranjera se ocupaba de las causas que habían motivado el aplazamiento de la devolución de esa visita.

Pío X no aprueba este proyecto. Hay vitales intereses de por medio que reclaman una entrevista del zar con el Papa. La Iglesia ortodoxa combate a la Iglesia romana.

El emperador de Rusia, por otra parte, tiene pendiente la solución del problema del desarme universal, y para ello quiere granjarse las simpatías del Papa. Por esto difícilmente si Pío X, como es de suponer, le manifestara su desagrado, dejaría de aceptar Venecia como punto para verse.

Merry del Val, que habiendo vivido siempre en un ambiente diplomático conoce las argucias de la política italiana y teme una sorpresa, parece que ha aconsejado al Papa que se dirija a D. Carlos de Borbón para que éste, si llegase el caso improbable de encontrarse en Venecia los soberanos de Rusia é Italia, fuera intérprete ante el zar de la voluntad del Papa, para que los católicos de Rusia no sufrieran vejaciones de parte del Sínodo. D. Carlos es personaje muy indicado para ello, atendida la deferencia que Nicolás II le demuestra por ver aliado en sus filas al príncipe D. Jaime. ¿Qué resultará de tal problema? Es aventurado todo prejuicio.

DE LAORDEN

LOS LIBERALES

LA REUNIÓN DE ANOCH

UN DISCURSO DE MORET

Numerosísima concurrencia hubo anoche en el Círculo liberal, asistiendo los diputados y senadores amigos del Sr. Moret y otros valiosos elementos pertenecientes al partido liberal.

El acto comenzó cerca de las diez, presidiendo el Sr. Moret, teniendo a su derecha a los señores conde de Romanones y Salvador (D. Amós) y a la izquierda los Sres. Merino y Aguilera.

No hubo más discurso que el pronunciado por el Sr. Moret, cuya síntesis es ésta:

Mis amigos y correligionarios: ¿qué situación tan diferente de espíritu en este momento entre mi auditorio y yo! Todos habéis venido con anhelos de impresiones que naturalmente despiertan en todos los corazones los sucesos de los últimos días, y yo vengo a haceros observaciones con espíritu opuesto al que vosotros sentís.

Os pido gran calma; que retengáis y comprimis vuestros sentimientos, y que esta paz representa el no haber llegado el momento de las grandes sensaciones ni de los desenlaces completos.

Escuchadme con tranquilidad, con silencio, pues tal vez vayáis a sufrir una decepción. En las grandes obras del genio dramático hay que seguir con interés el argumento, pero el desenlace no llega hasta el tercero ó cuarto acto.

200; la infanta Isabel, 100; Bombita chico, 100; el gobernador Sr. Lacierva, 75; Regino Velasco, 50; la empresa de caballos, 500, y el duque de Veragua le ha regalado un toro.

Además de esto hay otros matadores que le han ofrecido cantidades, pero á los que no ha visto estos días por estar ausentes de Madrid, y por tal razón no constan en la anterior lista.

Damos la enhorabuena al infortunado Pito, y un aplauso sincero á todos los que han contribuido con su trabajo ó con su dinero á que recoja ese puñado de pesetas.

En El Defensor de Córdoba, el inteligente escritor taurino que firma sus trabajos con el pseudónimo Un Aficionado, recoge el sueldo que hace pocos días hizo dirigíndome á Placerío y Corchallo, é indicando la conveniencia de que formaran una cuadrilla ambos arrojados jóvenes.

Mucho nos satisface ir en tan buena compañía, y haciendo mío todo lo que en tal trabajo se dice, insisto en aconsejar á los dueños de toros, y á sus apoderados respectivos, la

conveniencia de pensar el asunto y llevarlo á la práctica.

El sábado próximo, 28 del corriente, celebrará su matrimonio en la iglesia de San Antonio de la Florida, el joven matador de novillos madrileño Tomás Alarcón, Mazantín.

Ya daremos cuenta de esta ceremonia á su debido tiempo.

Ha regresado de una larga excursión á Méjico el diestro sevillano Manuel Nieto, Goretela.

En El Defensor de Córdoba, el inteligente escritor taurino que firma sus trabajos con el pseudónimo Un Aficionado, recoge el sueldo que hace pocos días hizo dirigíndome á Placerío y Corchallo, é indicando la conveniencia de que formaran una cuadrilla ambos arrojados jóvenes.

Mucho nos satisface ir en tan buena compañía, y haciendo mío todo lo que en tal trabajo se dice, insisto en aconsejar á los dueños de toros, y á sus apoderados respectivos, la

una notable función á beneficio de una familia necesitada.

Se pondrán en escena las preciosas zarzuelas El tío de Alcalá y Los granujas, y el interesante monólogo La cocinera.

En los intermedios del espectáculo habrá bailes españoles, en los que tomará parte desinteresadamente la notable profesora zarzuelista Juana Gómez y sus discípulas.

La función está dedicada al Sr. D. Dionisio Fritsch.

Zarzuela.—Mañana sábado se pondrá en escena en este elegante teatro la zarzuela del género chico La marcha de Cádiz, desempeñando el principal papel la aplaudida y hermosa triple Rosario Soler.

Lírico.—Esta noche, viernes de moda, mañana sábado y pasado mañana domingo, por tarde y noche, se pondrá en escena el drama lírico de los Sres. Dicenta y Villa, Raimundo Lalo, que cada noche gusta más y proporciona mayores entradas.

TEATROS

Princesa.—El domingo, por la tarde, se pondrá en escena en este teatro la lindísima comedia en tres actos, de Ceferino Palencia, Carriños que malan.

El próximo martes 24 estreno del celebrado drama en cuatro actos, Resurrección.

Función benéfica.—El próximo domingo, á las tres de la tarde, tendrá lugar en el Salón Variedades de la calle de Atocha, núm. 63,

Price.—El lunes gran función popular á mitad de precios.

Lara.—El domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras El amor en el teatro, El oso muerto (dos actos), y por primera vez el entremés nuevo La sarta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—La Presentación en el templo de la Santísima Virgen María, San Alberto, obispo y mártir, y Santos Celso, Clemente y Honorio, mártires.

La misa y oficio divino son de la Presentación de la Santísima Virgen, con rito doble mayor y color blanco.

ESPAÑOL A las 9, 10, 11 y 12 de la noche.—Mañana.

COMEDIA A las 9 de la noche.—Madame Fillet.

PRINCESA A las 8 y 3/4.—Segunda de abono de Coquelin.—Cyrano de Bergerac.

LARA A las 8 y 1/2.—(Moda).—Los pantalones.—A las 8 y 1/2.—La Zuhuri y Cons de chicos.—A las 10 y 1/2.—El natural.—A las 11 y 1/2.—Segundo acto.

FRANCO A las 8 y 3/4 de la noche.—Raimundo Lulo.

PRICE A las 9 de la noche.—Artagnan.

NOVEDADES A las 9.—Las dos nobles.

MODERNO A las 8 y 1/2.—Los granujas.—A las 9 y 1/2.—Bodas de oro.—A las 10 y 3/4.—La Camarona.—A las 12.—La ineludera.

COMICO A las 8 y 1/2.—El pícaro mundo.—A las 9 y 1/2.—El mozo eró.—A las 10 y 3/4.—La buena sombra.—A las 12.—El mozo eró.

ROMEA A las 9, 10, 11 y 12 de la noche.—Completos.—Baile.—La bodega del diablo.—Fornari.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Table with multiple columns containing lottery numbers and corresponding prizes of 500 pesetas.

Lotería Nacional

LISTA DE los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 20 de Noviembre de 1903.

Table with columns for numbers, prizes, and locations (e.g., Granada, Madrid, Sevilla).

50 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 50 números restantes de la contena del premio primero...

Advertisement for 'ESTO ES MUY IMPORTANTE' (This is very important) regarding health and medicine.

Advertisement for 'ARGUS DE LA PRESSE' (Argus of the Press) featuring a drawing of a man.

Advertisement for 'HOTEL DE ROMA' (Hotel of Rome) located in Malaga.

Advertisement for 'SOCIEDAD ANUNCIADORA' (Advertising Society) with contact information.

Advertisement for 'LA PRENSA' (The Press) newspaper.

Advertisement for 'FABRICA DE MAZAPANES Y TURRONES' (Candy factory).

Advertisement for '¡SOY FUERTE OTRA VEZ!!' (I am strong again!!) featuring a drawing of a muscular man.

Así es como se sienten los hombres que habían perdido toda esperanza; los que creían que no había curación posible para ellos hasta que conocieron y utilizaron el VIGORIZADOR ELECTRICO del Dr. McLaughlin.

LLENAD VUESTROS CUERPOS DE VIDA (Fill your bodies with life) - Folleto y consultas gratis.

LO QUE DIGO, LO DEMUESTRO (What I say, I prove) - Testimonies of people cured by the Vigorizador.

AVISO IMPORTANTE (Important notice) - Information about the Vigorizador and its benefits.

Advertisement for 'GRAN FABRICA DE TAPICES' (Large carpet factory) with contact details.

Advertisement for 'COLECCION ALEGRIA' (Joy collection) of books.

Advertisement for 'ALHEMEYER' (Alhemyer) company.

Advertisement for 'HUCKER Y C. DE NUREMBERG' (Hucker & Co. of Nuremberg).

Advertisement for 'LONDON HOTEL RUSSELL' (London Hotel Russell).

Advertisement for 'LOS TIROLESES' (The Tyrolese) company.

Advertisement for 'CAMAS' (Couches) with contact information.

Advertisement for 'NOVELAS GRATIS' (Free novels) for subscribers.

UNA NOVELA CADA MES (A novel every month) - Details of the subscription offer.

EL CAPITAN LA ROSA (The Captain La Rosa) - Advertisement for a novel.

La Elegancia (Elegance) - Advertisement for a clothing store.

Advertisement for 'ALHEMEYER' (Alhemyer) company.

Advertisement for 'HUCKER Y C. DE NUREMBERG' (Hucker & Co. of Nuremberg).

Advertisement for 'LONDON HOTEL RUSSELL' (London Hotel Russell).

Advertisement for 'LOS TIROLESES' (The Tyrolese) company.

Advertisement for 'CAMAS' (Couches) with contact information.

Advertisement for 'CAMAS' (Couches) with contact information.